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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер южный, 3-8 м/с, днём 
местами порывы до 14 м/с, 
на дорогах местами сильная 
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По штурмовой лестнице – 
к победному кубку

Большая кошка
Международный день 
снежного барса отме-
чают 23 октября. 

Этот праздник был учре-
жден в 2013 году из-за угрозы 

исчезновения ирбисов с лица Земли.
В Алтайском крае эти животные не водятся. 

Но в 2017 году следы этого представителя семей-
ства кошачьих видели в Чарышском районе. В 
2015 году ирбиса видели охотники в Змеино-
горском районе. Его могло привлечь большое 
скопление косуль.

Животное занесено в Красную книгу Между-
народного союза охраны природы и Красную 
книгу России. По данным WWF, в России насчи-
тывается 70 – 90 барсов, из них в Республике 
Алтай – 30 – 40.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Лучше дорога – 
больше ДТП?

Губернатор Виктор Томенко 21 октября на совещании 
поручил чиновникам усилить меры безопасности на трас-
сах Барнаула, Бийска и Рубцовска.

По его мнению, ДТП стали происходить чаще из-за того, 
что дороги улучшились, скорости увеличились и к тому же 
начался переходный период из осени в зиму.

«Очень много аварий. К сожалению, есть травмированные. 
Людей сбивают на пешеходных переходах и где угодно», – 
сказал он.

Первому замглавы барнаульской администрации Вячес-
лаву Франку поручено провести оперативное совещание с 
профильными службами и ГИБДД. То же самое рекомендуют 
Бийску и Рубцовску.

Министра транспорта Александра Дементьева глава реги-
она попросил проконтролировать исполнение поручений. 
Зампред правительства края Виталий Снесарь будет дер-
жать связь с муниципалитетами, сообщает пресс-служба 
губернатора.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Продолжая 
педагогические традиции

Алтайское учебное заведение стало лауреатом конкурса 
«100 лучших школ России». 

Речь идет о краевом педагогическом лицее-интернате, ко-
торый победил в номинации «Лучший лицей-интернат-2019». 
Директору учреждения Светлане Романенко вручили почет-
ный знак «Директор года-2019» и свидетельство «100 лучших 
директоров школ России».

Церемония награждения будет проходить с 25 по 28 октября 
в Санкт-Петербурге в рамках VIII Всероссийского образова-
тельного форума «Школа будущего», сообщает Минобрнауки 
Алтайского края. 

Алёна ИВАНОВА

В чём сила 
молодой Сибири

Слет патриотических объединений и поисковых отря-
дов Сибирского федерального округа «Молодые патриоты 
– сила Сибири» пройдет в Барнауле 1 ноября.

Ожидается, что участниками станут более 200 представи-
телей молодежных патриотических движений, курсантов 
юнармейских, военно-спортивных объединений и клубов, 
кадетских корпусов, казачьих объединений, казачьих клас-
сов и бойцов поисковых отрядов.

В программе слета интерактивные площадки, выстав-
ки, мастер-классы, образовательные тренинги и т. д. Так-
же состоится конкурс патриотических проектов «Молодой 
потенциал Сибири».

Кроме того, пройдет V открытый слет поисковых объедине-
ний Алтайского края. Будет организована работа интерактивных 
площадок «Патриоты Сибири» и «Судьба солдата». Состоятся 
круглый стол «75-летие Победы: программа совместных дей-
ствий» и историко-краеведческая викторина, посвященная 
100-летию со дня рождения М.Т. Калашникова.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, 7-12 м/с, 
местами порывы до 16-21 м/с, 
гололёдные явления, на дорогах 
местами сильная гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 
5-10 м/с, гололёдные явления, 
на дорогах местами сильная 
гололедица.

24 октября

25 октября

27   
  
 «З»
С начала года врачи автопоезда «Здоровье» 

успели побывать в 45 районах и провели 39 ты-
сяч исследований. Выездные бригады работают 
в составе передвижных комплексов «Женское 
здоровье», «Мужское здоровье», «Многофункци-
ональный» и двух передвижных маммографов. 
Это позволяет приблизить высокоспециализи-
рованную медико-диагностическую помощь 
жителям районов, в том числе из отдаленных 
и труднодоступных сел.
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  СОБЫТИЕ .
К 100-летию М.Т. Калашникова
Сегодня, 23 октября, в 
Барнауле открывается 
выставка «Михаил Ти-
мофеевич Калашников. 
Человек мира». Впер-
вые у жителей региона 
появится уникальная 
возможность увидеть 
мемориальную коллек-
цию сувенирного оружия 
Калашникова.

Коллекцию сформирова-
ли многочисленные подарки 
конструктору-оружейнику, ко-
торые преподносили высоко-
поставленные лица и простые 
солдаты. В общей сложности в 
экспозиции Алтайского госу-
дарственного краеведческого 
музея более 30 образцов суве-
нирного оружия.

Посетители выставки уви-
дят модель автомата Калаш-
никова югославского произ-
водства. Оружие подарили 
Михаилу Тимофеевичу в 2003 
году в честь 150-летнего юби-
лея сербского оружейного за-
вода «Застава».

Одним из интереснейших 
подарков стала копия меча на-
ционального героя Латинской 
Америки Симона Боливара, 
преподнесенная по личному 
распоряжению президента 
Венесуэлы Уго Чавеса.

Выставка открывает боль-
шой список мероприятий, 

посвященных 100-летию на-
шего талантливого земляка в 
Барнауле и Курье.23 

14.00 – презентация каталога 
«Калашников Великий и Про-
стой» из коллекции Алтайского 
государственного краеведче-
ского музея.

г. Барнаул, пр. Ленина, 39, 
ТЦ «Проспект», 4 этаж.

16.00 – тематическая кон-
цертная программа «Калашни-
ков – человек мира», посвящен-
ная 100-летию со дня рождения 
М.Т. Калашникова.

г. Барнаул, Алтайский крае-
вой театр драмы им. В.М. Шук-
шина, ул. Молодежная, 15.24 

10.00 – открытие Всероссий-
ской научно-практической кон-

ференции «Личность и время. 
Алтайский край и военная без-
опасность страны», посвящен-
ной 100-летию со дня рождения 
М.Т. Калашникова.

г. Барнаул, ул. Димитрова, 
66, Алтайский государствен-
ный университет.25 

8.30 – освящение и торже-
ственное открытие храма Зна-
мения Пресвятой Богородицы.

с. Курья, ул. Советская, 56.
12.00 – возложение гир-

лянды и цветов к бюсту М.Т. 
Калашникова.

14.00 – праздничная кон-
цертная программа «Доблесть 
и честь» Государственного мо-
лодежного ансамбля песни и 
танца Алтая во Дворце куль-
туры и искусств.

с. Курья, пер. Первомайский, 
1-а.

13.00 – мероприятия в Мемо-
риальном музее М.Т. Калашни-
кова. Обзорная экскурсия для 
гостей по экспозициям музея.

Заседание научного совета 
исторических и краеведческих 
музеев Российской Федерации 
«Мемориальные музеи и их 
место в сфере историко-куль-
турной памяти и культурного 
туризма».

с. Курья, ул. Советская, 65.
Татьяна ПЕРВОВА, 
Светлана ТИРСКАЯ

Сборная Алтайского края в 
четвертый раз стала чем-
пионом, победив в финале 
VI Всероссийской военно-па-
триотической студенческой 
игры «Зарница» в Рязани.

Вчера утром на барнаульском 
железнодорожном вокзале было 
особенно людно. Представители 
Краевого дворца молодежи (КДМ) 
и общественных объединений 
встречали победителей извест-
ной в стране патриотической игры 
«Зарница». Ребята в очередной раз 
показали свой бойцовский харак-
тер. Руководитель отдела граждан-
ского и патриотического воспи-

тания КДМ Наталья Крипитула, 
которая сопровождала команду, 
рассказывает:

– В нашей сборной – восемь пар-
ней, каждый из них – профессио-
нал в своей области, поэтому нам 
было проще бороться за «золото». 
Одни хороши в состязаниях по ру-
копашному бою, другие – лучшие 
в творческом направлении, третьи 
– бывалые туристы.

Наталья Крипитула не исклю-
чает, что следующий финал «Зар-
ницы» пройдет на Алтае.

– Пока ехали обратно, думала 
над тем, как можно сделать поло-
су препятствий для испытания 
«Спецназ», – уточнила она.

Кстати, поездка не обошлась 
без приключений. На перроне в 
Барнауле наш участник Анатолий 
Корольков понял, что забыл дома 
паспорт. Пришлось возвращаться 
за ним домой и догонять поезд на 
машине. В итоге в Ребрихе коман-
да собралась в полном составе. На 
обратном пути парень также за-
брал свой автомобиль со стоянки 
и вернулся на нем в краевой центр.

Состязания проходили с 14 по 
18 октября в Рязани. Ежегодно 
конкурс проводится в целях вос-
питания гражданственности и 
патриотизма, готовности к служе-
нию Отечеству. В игре участвова-
ли команды – победители в своих 

регионах, всего 300 человек. Это 
члены военно-спортивных клубов, 
студенты военных кафедр вузов.

Алтайские бойцы – опытные, 
уже четырежды побеждали. Не 
подкачала команда «Алтай» и в 
этот раз. Капитан Семен Корякин 
рассказывает:

– Сложнее всего дался марш-бро-
сок на пять километров. К фини-
шу буквально тянули друг друга 
за руки.

Программа действительно была 
сложная. Конкурсанты сдавали нор-
мативы по физической, огневой и 
строевой подготовке. Преодолева-
ли тактическую и общевойсковую 
полосы препятствий со стрельбой, 

участвовали в конкурсе по руко-
пашному бою. А еще ребята под-
нимались по штурмовой лестнице, 
проводили поисково-спасательные 
работы в лесу, играли в пейнтбол, 
читали стихи на патриотическую 
тему.

Организаторами «Зарницы» вы-
ступили Министерство науки и 
высшего образования Российской 
Федерации, Правительство Рязан-
ской области, Российский союз 
молодёжи. Интересно, что весь 
пьедестал взяли сибиряки. Второе 
место – у студентов из Красноярска, 
«бронза» досталась томичам.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Сборная Алтайского края привезла из Рязани победный кубок. Марш-бросок давался сложно.
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Последние две недели 
тема возможного стро-
ительства в Барнауле 
отеля «Рэдиссон» обсуж-
дается общественно-
стью города. Инвесторы 
хотят разместить зда-
ние гостиницы в самом 
центре, на месте скве-
ра. В минувший четверг 
состоялось обсуждение 
этого проекта.О  

Инвестором строительства 
выступает компания «Преми-
умСтрой-Алтай». Ее совладелец 
Иван Лужаев напомнил, что 
построил в Барнауле феде-
ральный медицинский центр 
«Территория здоровья». Это ар-
гумент для тех, кто сомневает-
ся, что намерения компании 
«ПремиумСтрой-Алтай» не 
расходятся с делами.

Отель на 150 номеров пред-
ставляет собой 6 – 8-этажное 
здание классической архи-
тектуры, напоминающее ста-
линский ампир и, как считает 
застройщик, соответствующее 
облику города.

«Опасения людей по поводу 
сноса сквера нами учтены, – 
сообщил Иван Лужаев. – Основ-
ная часть деревьев придется 

на внутренний двор и будет 
сохранена. Это позволит по-
стояльцам наблюдать из окон 
красивый зеленый дворик. При 
разработке предпроектных ре-
шений мы постарались учесть 
все требования. Соседняя пя-
тиэтажка не загораживается 
от солнца, так как ближе к ней 
будет стоять малоэтажный кон-
ференц-зал. Чтобы не ограни-
чивать трафик во время пере-
крытия Социалистического 
проспекта, вход с этой стороны 
планируется только в ресторан, 
а попасть в гостиницу можно с 
улицы Молодежной. Наземная 
парковка на 26 мест, подземная 
– на 120. Вокруг здания не будет 
забора, так что горожане могут 
по-прежнему гулять в сквере. 
Сегодня мы ждем одобрения 
проекта либо конструктивных 
замечаний». Ч     

На круглом столе обратили 
внимание на то, что здание бу-
дущей гостиницы достаточно 
высокое, а рядом площадь Са-
харова, которая используется 
для проведения общегородских 
праздников. Возник вопрос: 
не помешает ли оно народным 
гуляньям?

Председатель комитета по 
строительству, архитектуре и 

развитию Барнаула Дмитрий 
Арестов предложил архитек-
турному сообществу высказать-
ся, впишется ли объект в облик 
города, во время обсуждения 
проекта на градостроительном 
совете. Но Арестов отметил, что 
генплан, правила землепользо-
вания и застройки Барнаула не 
предусматривают капитально-
го строительства в этом сквере. 
И для того чтобы в этих доку-
ментах исключить участок под 
строительство из территории 
общего пользования, сменить 
функциональную зону, потре-
буется около двух  лет.

Депутат Барнаульской город-
ской Думы Сергей Струченко 
отметил, что при принятии 
решения о строительстве не-
обходимо учитывать мнение 
горожан. Однако полноценного 
исследования общественного 
мнения по этому вопросу не 
проводилось. Сам Струченко, 
например, спросил мнение 
только девяти студентов, шесть 
из которых высказались кате-
горически против. По словам 
руководителя местного отде-
ления общественной органи-
зации «Гражданский патруль» 
Игоря Берга, опрошенные им 
знакомые барнаульцы сомнева-
ются, что сквер будет сохранен 
и им смогут пользоваться все 
желающие. «Нынешний ва-
риант проекта еще ничего не 

значит. Очень часто бывают от-
ступления от первоначальных 
проработок, потом удешевля-
ются материалы», – опасается 
общественник. Он предложил 
построить эту гостиницу на 
Обском бульваре.   

Член градостроительного 
совета архитектор Алексей 
Квасов считает, что для приня-
тия решения о строительстве 
объекта нужно проводить все-
сторонний анализ градострои-
тельной ситуации: анализ по 
улицам, транспортно-пеше-
ходных потоков. Только иметь 
макет здания крайне недоста-
точно. В качестве возможного 
места он предложил площадку 
рядом с Дворцом спорта.Т  – 

Будет ли новая гостиница 
востребована гостями Барнаула? 
Председатель Алтайской реги-
ональной ассоциации туризма 
Александра Томашевич отмети-
ла, что во всех регионах Сибири, 
кроме Алтайского края, есть 
сетевые гостиницы. Поэтому 
и нам такой отель однозначно 
нужен. «Сейчас все гости из Цен-
тральной России или Европы 
обычно не задерживаются в 
Барнауле, мы их увозим даль-
ше, потому что у таких людей 
есть определенный уровень 
требований к размещению. И, 

к сожалению, большинство 
наших гостиниц не может им 
соответствовать», – констати-
ровала Томашевич и добавила, 
что у сети «Рэдиссон» очень хо-
рошие рейтинги по всему миру, 
ее руководство предъявляет к 
персоналу высокие стандарты. 
Если они будут внедрять в но-
вой гостинице свои стандарты, 
то это подтянет вверх и другие 
гостиницы города.

Начальник регионального 
управления по развитию туриз-
ма и курортной деятельности 
Евгений Дешевых напомнил, 
что когда он утверждал в Росту-
ризме брендовый маршрут, то 
первое, о чем его спросили, – 
есть ли в регионе сетевой отель. М  

Председатель ассоциации 
«Алтайское гостеприимство» 
Татьяна Малышева сообщила, 
что сегодня в Барнауле работает 
122 гостиницы на 2100 мест, 
но их среднегодовая загрузка 
составляет 40%, при этом рента-
бельным гостиничный бизнес 
считается при 60% наполняе-
мости. Возможно, поэтому за 
последние 10 лет в Барнауле 
не построено ни одной гости-
ницы. «Гостиницы борются за 
каждого клиента и за качество 
услуг», – подчеркнула Малыше-
ва. По ее мнению, в Барнауле не 

хватает площадок для проведе-
ния конференций и выставок, 
однако проблема не решается.

Гендиректор гостиницы 
«Барнаул» Сергей Воронов не 
боится конкуренции, но не 
понимает, какого рода гости 
будут селиться в новом отеле.

Иван Лужаев объяснил, что 
«Рэдиссон» в основном ори-
ентируется на размещение 
бизнесменов в будние дни. «В 
выходные – бонусные дни для 
мероприятий местного масшта-
ба, возможно, нашими гостями 
будут жители близлежащих 
районов, которые приехали 
в Барнаул, – предположил 
инвестор. – В отеле принято 
динамическое ценообразова-
ние. Номер может стоить как 3 
тысячи в выходной день, так и 
5 – 6 тыс. рублей, когда съезжа-
ются участники какого-нибудь 
мероприятия».  В 

Подводя итог обсуждению, 
Евгений Дешевых отметил, что 
Правительство Алтайского 
края заинтересовано в при-
ходе в регион ответственных 
инвесторов. Власти готовы 
поддерживать их проекты, 
направленные на развитие 
экономики и социальной сфе-
ры. Руководитель управления  
рассказал, что состоялось не-
сколько встреч с инициатором 
строительства гостиницы – 
компанией «Рэдиссон». В насто-
ящее время проект находится в 
проработке, его параметры со-
относятся с выбранным инве-
стором месторасположением и 
с обязательным учетом мнения 
как экспертного сообщества, 
так и горожан.

Уже по завершении встречи 
Иван Лужаев сообщил журна-
листам, что гостиницу вместе 
с проектированием предпола-
гается построить за два года. 
Но ждать, когда власти примут 
положительное решение, он 
не будет дольше чем до начала 
следующего года.

Николай ПОСТЫШЕВ

В Алейске завершился 
капитальный ремонт 
многоквартирного дома 
(МКД), который мог об-
рушиться из-за старого 
фундамента. Если бы не 
активность жильцов, 
работ пришлось ждать 
еще минимум пять лет.Р  

В небольшой алейской 
двухэтажке на улице Пионер-
ской прожили четыре поко-
ления семьи Лии Ждановой. 
Здание было построено 60 лет 
назад, и последние 12 женщи-
на в нем старшая по дому, а 
до этого за зданием следила 
ее мать.

Когда строение возводили, 
оно было оборудовано только 
печным отоплением, отсут-
ствовал водопровод, а удобства 
располагались на улице. С года-
ми появились центральное те-
плоснабжение и канализация, 
в 2011 году переделали крышу. 
И казалось, что уже можно вы-
дохнуть, оставив хлопоты в 
прошлом, но все оказалось с 
точностью до наоборот.

Пока основное внимание 
уделялось коммуникациям, 
о серьезном ремонте все за-
были. Кирпичные стены 
дома уже начали разрушать-
ся, буквально расходиться 
по швам. Многоквартирник 
вело в сторону, в комнатах 
рвались обои, пол отходил от 
стен. Жильцы боялись, что 
строение просто обрушится.

Можно было ждать капи-
тального ремонта, который 
бы проводился по программе 

2024 – 2028 годов, но собствен-
ники с этим не согласились.

– В проекте стояли совсем 
не те задачи, которые были 
нам нужны, – рассказала Лия 
Жданова. – Планировалась 
смена водопровода и тепло-
сетей, но требовалось совер-
шенно другое. И в 2015 году 
жильцы взяли дело в свои 
руки. На общем собрании ре-
шили провести техническую 
экспертизу и ее результаты 
направить в администрацию 
Алейска.

Вопрос о переносе даты 
и вида капремонта решался 
до текущего года. Обитателей 
проблемного жилья предлага-
ли переселить в другое место, 
на что те отвечали категори-
ческим отказом. И их можно 
понять.

– Наша семья жила тут с 
момента основания, и пере-
езжать мы не хотели. Мнение 
разделяли и жильцы других 

квартир. Кому-то нравилось 
расположение: центр как-ни-
как, кому-то важна была па-
мять. А если бы мы уехали, 
то на месте дома появился бы 
очередной торговый центр. 
Кому это надо? – подчеркнула 
старшая по дому.Б   

Этой осенью у жильцов 
многостра да льной двух-
этажки случился настоящий 
праздник. Проект капремонта 
был пересмотрен, нашлась 
подрядная организация, и 
на объекте начались работы.

На старте выяснилось, что 
ситуация страшнее, чем каза-
лась до этого. Фундамента уже 
почти не было, некоторые сек-
ции дома буквально висели в 
воздухе. Пришлось добавлять 
в план и укрепление основа-
ния. Сегодня все работы уже 
завершены, их стоимость пре-

высила 2,5 миллиона рублей.
– Арматурным каркасом 

уси лива лс я фу н дамент, 
монтировалась отмостка, – 
сообщил ведущий инженер по 
надзору Фонда капитального 
ремонта Алтайского края Евге-
ний Ермишкин. – После этого 
подрядчик взялся за фасад. 
Закончилось преображение 
утеплением и покрытием 
дома сайдингом.

Жильцы следили букваль-
но за каждым действием 
строительной бригады. Они 
шутят, что порой чуть ли не 
доводили рабочих до инфар-
кта, контролируя каждое их 
действие.

– Залезали под дом, на 
крышу, реагировали на лю-
бой шорох и не сводили глаз 
с ремонтников, – призналась 
одна из жительниц Раиса 
Казанцева. – Но строители 
шли навстречу, относились 
к нашему волнению с по-

ниманием. Одной бабушке 
даже помогли установить 
пластиковое окно. Спасибо 
им за проделанную работу 
и отзывчивость!Н  ,  

Но такой радости могло 
и не быть, если бы не высо-
кий показатель отчислений в 
Фонд капитального ремонта. 
Постояльцы исправно платят 

взносы, превышая собирае-
мость в 90%.

– Мимо проходят алейчане 
и удивляются, какую для нас 
сделали конфетку! – улыбает-
ся Жданова. – Безусловно, они 
хотят так же. Но если сидеть 
на месте и просто ждать, то 
ничего не произойдет. Мы 
бились за это четыре года, 
стучались во многие двери, 
проводили за свой счет экс-
пертизу и исправно делали 
платежи. Иначе никак. Под 
лежачий камень вода не те-
чет.

Теперь счастливые жиль-
цы обновленного объекта 
хотят быстрее рассчитаться 
за выполненную работу, по-
высив сумму отчислений. Но 
это им предстоит согласовать 
на общем собрании. Следую-
щим шагом будет обновле-
ние крыши, так как теперь 
она не вписывается в общую 
картину.

Другим стоит поучиться ак-
тивности. По итогам третьего 
квартала собираемость взносов 
в Алейске составила 46%. А зна-
чит, большая часть жителей 
не платит, а просто ждет, что 
все сделают за них.

Влад ГЕРАСИМОВ 
(фото автора)

  КАПРЕМОНТ 

  ПАНОРАМА .
С экономикой 
всё в порядке

Глава Правительства РФ Дмитрий Медведев заверил, 
что с экономикой страны все в порядке. Такое заявление 
он сделал в рамках 33-го заседания Консультативного со-
вета по иностранным инвестициям (КСИИ), передает РБК.

«Если говорить об экономике, то очевидно, что в целом у 
нас все в порядке», – сказал Медведев.

Также он сообщил, что в России увеличиваются макро-
экономические показатели. В том числе растут товарооборот, 
объем промышленного производства. Председатель прави-
тельства отметил и низкий уровень инфляции.

Ранее на заседании Медведев заявил, что иностранные 
инвесторы будут развивать бизнес в России только при 
нормальном деловом климате и предсказуемой политике. 
В качестве необходимого для иностранных инвестиций ус-
ловия он назвал стабильность налогового законодательства.

Премьер также посчитал существующий Административ-
ный кодекс неудобным к применению. Медведев высказал 
мнение, что КоАП должен быть более понятным и прием-
лемым для экономического развития.

Налоги собирают
Региональный Минфин опубликовал исполнение бюд-

жетов районов и городов края по собственным доходам на 
1 октября 2019 года.

В целом по краю муниципалитеты получили 70% доходов 
от того, что планировали. При этом ближе всех к намеченным 
рубежам приблизились власти Красногорского района – 83%.

За 9 месяцев муниципалитетам удалось собрать налогов 
на 8% больше, чем за тот же период прошлого года. По этому 
показателю лидирует Яровое, где рост составил 45%.

Путь к успеху
В крае стартовал ежегодный конкурс на лучший инфор-

мационно-консультационный центр поддержки предпри-
нимательства (ИКЦ).

Организатор – краевое управление по развитию пред-
принимательства и рыночной инфраструктуры на этот раз 
будет оценивать лучшее мероприятие ИКЦ, лучший опыт 
центров по сопровождению предпринимательских проектов 
и в сфере популяризации деятельности бизнесменов.

В каждой из номинаций выявляется один победитель. 
При этом ИКЦ презентуют свою деятельность не через коли-
чественные показатели, а через конкретные мероприятия, 
ставшие значимыми для предпринимательской сферы кон-
кретной территории.

Заявки на участие в конкурсе принимаются в Управле-
нии Алтайского края по развитию предпринимательства 
и рыночной инфраструктуры до 8 ноября.

Подведение итогов конкурса и награждение победите-
лей состоится в рамках Всероссийского форума для пред-
принимателей «Территория бизнеса – территория жизни» 
Национальной премии «Бизнес-Успех», который пройдет 28 
ноября в Барнауле.

Евгений ШУМИЛОВ

Темпы соответствуют погоде
Благоприятная погода способствовала высоким темпам 

уборки подсолнечника.
В регионе культура убрана с 84% площадей. Это в 2,2 раза 

больше, чем на ту же дату прошлого года. Валовой сбор в этом 
году равняется уже 569 тысячам тонн маслосемян.

Такие цифры 21 октября на оперативном совещании в 
правительстве края озвучил министр сельского хозяйства 
региона Александр Чеботаев.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Чтоб горяченькая пошла
«В июле у меня отключили горячую воду, потому что обнару-

жилась течь между вторым и первым этажами. Собственница 
квартиры на первом этаже не открыла сотрудникам управля-
ющей компании, и трубу отремонтировать не удалось. В пяти 
квартирах до сих пор нет воды. Мы обращались в различные 
инстанции, но все бесполезно.

Александр Печурин, 
г. Барнаул».

На вопрос отвечает замна-
чальника отдела надзора за 
содержанием и эксплуатаци-
ей жилфонда по г. Барнаулу 
Госинспекции края Александр 
Козлов:

– Нами проведена выездная 
проверка по адресу: пр. Красно-
армейский, 82, в ходе которой 
установлено, что УК «Город» 
отключила горячую воду по 
стояку квартиры Александра 
Печурина, чтобы предотвратить 
затопление жилых помещений. 
Для выполнения работ по устра-
нению течи в трубе управля-
ющей компании необходим 
доступ к инженерным сетям, 
однако доступ собственником 
квартиры с первого этажа (со-
седом Печурина) не предостав-
лен. Собственнику квартиры 
вручены предписания об обе-
спечении свободного доступа к 
инженерному оборудованию, он 
их не исполнил. Управляющая 
компания намерена судиться 
с собственником квартиры. 
После обеспечения доступа в 
жилое помещение будут вы-
полнены работы по ремонту 
инженерных сетей, восстанов-
лено горячее водоснабжение.

В свою очередь Госинспек-
цией Алтайского края управ-
ляющей компании выдано 
предписание на восстановле-
ние горячего водоснабжения 
по стояку квартиры Печурина. 
Исполнение предписания на-
ходится на контроле в Госин-
спекции Алтайского края.

Напоминаем, что согласно 
части 4 статьи 30 Жилищного 
кодекса Российской Федерации 
собственник жилого помеще-
ния обязан поддерживать 
помещение в надлежащем со-
стоянии, не допуская бесхозяй-
ственного обращения с ним, 
соблюдать права и законные 
интересы соседей, правила 
пользования жилыми поме-
щениями, а также правила со-
держания общего имущества 
собственников помещений в 
многоквартирном доме.

Потребитель обязан допу-
скать представителей испол-
нителя (в том числе работ-
ников аварийных служб) в 
занимаемое жилое помещение 
для осмотра технического и 
санитарного состояния вну-
триквартирного оборудова-
ния в заранее согласованное 
с исполнителем время, но не 
чаще одного раза в три месяца, 
а также для проверки устра-
нения недостатков предостав-
ления коммунальных услуг и 
выполнения необходимых 
ремонтных работ – по мере 
необходимости, а для ликви-
дации аварий – в любое время.

При возникновении подоб-
ной ситуации жителям необ-
ходимо в первую очередь обра-
титься в свою управляющую 
компанию, в случае ее бездей-
ствия обратиться с письмен-
ным заявлением в надзорные 
органы.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

  ИНВЕСТИЦИИ .

  АП ИНФО .

Место для «Рэдиссона» 

Добились достойной жизни

СПРАВКА
Предварительная стои-
мость здания – 1,5 млрд 
рублей. Срок окупаемо-
сти инвестиций – 10 лет.

СПРАВКА
По программе капитального ремонта в Алейске были 
преображены 8 МКД, из них 3 – в этом году. Еще 3 
многоквартирника вошли в проект на следующий год. 
Реализация плана будет напрямую зависеть от про-
цента сборов.
В текущем году в региональный план включено 242 
дома, 188 из них уже отремонтированы.

Сейчас дом просто не узнать.

Вот так будет выглядеть новая гостиница на месте сквера.

Благодарность Фонду капремонта от жильцов.

ДЕЛОВАЯ СРЕДА
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  ОФИЦИАЛЬНО .

О зарплатах и учебниках

Повестка 36-й сессии
31 октября, в четверг, состоится трид-

цать шестая сессия Алтайского краевого 
Законодательного Собрания седьмого 
созыва. В проект повестки включены 
следующие основные вопросы.

Проекты законов:
О внесении изменения в статью 8 зако-

на Алтайского края «О муниципальной 
службе в Алтайском крае»;

О благотворительной деятельности и 
добровольчестве (волонтерстве) в Алтай-
ском крае;

О внесении изменений в статью 2 зако-
на Алтайского края «О дополнительных 
гарантиях по социальной поддержке де-
тей-сирот и детей, оставшихся без попе-
чения родителей, в Алтайском крае» и в 
статьи 8 и 15 закона Алтайского края «Об 
образовании в Алтайском крае»;

О внесении изменений в статью 8 за-
кона Алтайского края «О регулировании 
отдельных лесных отношений на терри-
тории Алтайского края»;

О внесении изменения в статью 10 за-
кона Алтайского края «Об охране зеленых 
насаждений городских и сельских посе-
лений Алтайского края»;

О внесении изменения в статью 75 Уста-
ва (Основного Закона) Алтайского края;

О внесении изменения в статью 12 за-
кона Алтайского края «О правотворческой 
деятельности»;

О внесении изменений в закон Ал-
тайского края «Об административной 
ответственности за совершение право-
нарушений на территории Алтайского 
края»;

О внесении изменений в статью 1 закона 
Алтайского края «О транспортном налоге 
на территории Алтайского края»;

О внесении изменений в закон Алтай-
ского края «О радиационной безопасности 
населения Алтайского края»;

О внесении изменений в закон Алтай-
ского края «О краевом бюджете на 2019 год 
и на плановый период 2020 и 2021 годов»;

О краевом бюджете на 2020 год и на 
плановый период 2021 и 2022 годов;

О бюджете Территориального фонда 
обязательного медицинского страхования 
Алтайского края на 2020 год и на плановый 
период 2021 и 2022 годов;

О внесении изменений в закон Ал-

тайского края «Об инвестиционной де-
ятельности в Алтайском крае» и закон 
Алтайского края «О критериях, которым 
должны соответствовать объекты соци-
ально-культурного и коммунально-бы-
тового назначения, масштабные инве-
стиционные проекты, для размещения 
(реализации) которых допускается пре-
доставление земельного участка, нахо-
дящегося в собственности Алтайского 
края, муниципальной собственности, 
или земельного участка, государственная 
собственность на который не разграни-
чена и расположенного на территории 
Алтайского края, в аренду без проведе-
ния торгов»;

О внесении изменений в закон Алтай-
ского края «О наделении органов местно-
го самоуправления государственными 
полномочиями в сфере организации и 
осуществления деятельности по опеке 
и попечительству над детьми-сиротами 
и детьми, оставшимися без попечения 
родителей»;

О государственных информационных 
системах Алтайского края;

О внесении изменений в закон Алтай-
ского края «О порядке ведения органами 
местного самоуправления учета граждан 
в качестве нуждающихся в жилых поме-
щениях, предоставляемых по договорам 
социального найма»;

О внесении изменений в отдельные 
законы Алтайского края;

О внесении изменений в закон Алтай-
ского края «Об административно-терри-
ториальном устройстве Алтайского края»;

О внесении изменений в закон Алтай-
ского края «О статусе и границах муни-
ципальных и административно-террито-
риальных образований Змеиногорского 
района Алтайского края»;

О внесении изменений в закон Алтай-
ского края «О статусе и границах муници-
пальных и административно-территори-
альных образований Ребрихинского района 
Алтайского края»;

О внесении изменений в закон Алтай-
ского края «О порядке управления и распо-
ряжения государственной собственностью 
Алтайского края»;

О внесении изменений в статьи 1 и 3 
закона Алтайского края «О создании су-

дебных участков и должностей мировых 
судей в Алтайском крае»;

Об особо охраняемых территориях ре-
креационного назначения в Алтайском 
крае;

О внесении изменений в статью 18 за-
кона Алтайского края «Об образовании в 
Алтайском крае» и в закон Алтайского края 
«О наделении органов местного самоуправ-
ления государственными полномочиями по 
предоставлению компенсационных выплат 
на питание обучающимся в муниципаль-
ных общеобразовательных организациях, 
нуждающимся в социальной поддержке».

Проекты постановлений:
О назначении на должности мировых 

судей Алтайского края;
Об отзывах Алтайского краевого За-

конодательного Собрания на проекты 
федеральных законов, поступившие из 
Государственной Думы Федерального Со-
брания Российской Федерации;

Об изменении составов постоянных 
комитетов Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания;

О внесении изменений в Регламент 
Алтайского краевого Законодательного 
Собрания;

Об утверждении Положения о ком-
пенсационной выплате для возмещения 
расходов, связанных с осуществлением 
депутатами Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания своих полномочий;

Об обязательном публичном отчете 
Губернатора Алтайского края, Председа-
теля Правительства Алтайского края То-
менко Виктора Петровича о результатах 
независимой оценки качества условий 
оказания услуг организациями в сфере 
культуры, охраны здоровья, образования, 
социального обслуживания, которые 
расположены на территории Алтайского 
края, с 1 января 2018 по 31 декабря 2018;

О награждении Почетной грамотой Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания;

О поощрении Благодарственным пись-
мом Алтайского краевого Законодатель-
ного Собрания.

Сессия начнет работу с 9 часов в Алтай-
ском краевом Законодательном Собрании 
по адресу: ул. Анатолия, 81. Заседания 
постоянных депутатских объединений и 
комитетов пройдут накануне, 30 октября.

А
Сдам
Комнату девушке-ст удент-

ке в г. Барнауле, ул. Попова, 37. 
Тел. 8-963-506-9840.

2-комн. квартиру в п. Южном 
(семейной паре, без посредников, 
недорого, на длительный срок). 
Тел. 8-913-250-9280.

П
Квартиры
С т у д и ю  в  г .  Б а р н а у -

ле  (цен т р, цена 980 000 руб.). 
Тел. 8-923-714-6567.

4-комн. в г. Камне-на-Оби (капи-
тальный гараж, огород, сауна, камин, 
погреб) или меняю на 3-комн. в г. Бар-
науле с доплатой. Тел. 8-905-982-3422.

3-комн. в 2-квартирном доме в 
п. 8 Марта Курьинского района (в 
доме с/у, вода, баня, гараж, пласти-
ковые окна, надворные постройки). 
Тел. 8-960-955-7381.

Студию в г. Барнауле (17 кв. м, 
в хорошем состоянии, с/у совмещен, 
большое пластиковое окно, металли-
ческая дверь, рядом остановка, ма-
газины, срочно). Тел. 8-923-648-5708.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодеж-
ная, 21 (центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, 
кирпичн., сухая, светлая, детская 
зона, парковка, цена 2 300 000, торг). 
Тел. 8-906-942-9653.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Де-
повская, д. 12 (меблированная). 
Тел. 8-913-269-5097.

3-комн. в центре с. Усть-Ча-
рышская Пристань (74,2 кв. м). 
Тел. 8-961-976-3842.

Комнату в г. Новоалтайске,  ул. 
Барнаульская, 3 (11,2 кв. м, кирпичн., 
балкон, холодная и горячая вода). 
Тел.: 8-961-993-1203, 8-913-217-9476.

3-комн. на ст. Ребриха (сухая, ре-
монт, теплая, рядом школа, детский 
сад, магазинчик, центральное ото-
пление). Тел. 8-962-822-0617.

1-комн. в с. Первомайском Пер-
вомайского района (дом на земле, 
центр, все рядом, участок 5,5 сотки, 
новый забор). Тел. 8-913-257-9688.

К о м н а т у  в  г .  Б а р н а у л е , 
ул. Л. Толстого (центр, 18 кв. м). 
Тел. 8-913-235-4151.

2-комн. в центре с. Михайловка 
Михайловского района (2/3, 40 кв. м, 
балкон, кирпичн., 900 тыс. руб.). 
Тел. 8-923-728-7788.

3-комн. в 2-квартирном деревян-
ном доме в с. Новобураново Усть-Кал-
манского района (имеется все, 450 
тыс. руб., можно под материнский 
капитал). Тел. 8-961-980-1615.

Дома
На ст. КОРЧИНО (благоустро-

енный, с мебелью, имеются все 
хозпостройки, 300 тыс. руб.). Тел. 
8-903-949-2878.

В с. Шишкино Тальменского рай-
она (54 кв. м, надворные постройки, 
вода в доме (скважина), окна пласти-
ковые, 35 соток земли, цена 450 тыс. 
руб., можно под материнский капи-
тал). Тел. 8-983-392-9075.

В р. ц. Завьялово (на берегу озе-
ра, 74 кв. м, земельный участок 24 
сотки, гараж, постройки, недорого, 
возможен торг). Тел. 8-963-503-8921.

1/2 дома в с. Кучук Шелабо-
лихинского района (65 кв. м, 3 
комнаты, кухня, кочегарка, с/у в 
доме, баня, летняя кухня, гараж 
на 2 а/м, сад, огород 10,4 сотки). 
Тел. 8-923-655-8409.

Половину дома (39 кв. м, 2 ком-
наты, кухня, туалет в доме, печное 
отопление, окна и дверь пластико-
вые, участок 9 соток, баня, погреб, 
плодово-ягодные посадки, река Обь, 
лес). Тел. 8-929-394-7785.

1/2 дома в с. Плоскосемино Ребри-
хинского района (101 кв. м, с/у, душ, 
гараж, хозяйственные постройки, 
цена 500 тыс. руб.). Тел. 8-983-082-5613.

На ст. Среднесибирская Тальмен-
ского района (деревянный, 40,5 кв. м, 
20 соток, газовое отопление, вода). 
Тел. 8-983-392-8520.

На ст. Арбузовка (4 комнаты, вода, 
туалет в доме, прихожая, кухня, ко-
чегарка, веранда, все хозпостройки, 
20 соток земли). Тел. 8-923-186-9682.

На ст. Озерки ( 18 соток, 60 
кв. м, недорого, срочно, торг). 
Тел. 8-960-955-9465.

1/2 дома в г. Барнауле (район 
Янтарного рынка, кирпичн., 30 кв. 
м, центральные коммуникации, 
2,5 сотки). Тел. 8-952-005-0707.

Уса дьбу в п. Перешеечном 
Егорьевского района (дом 60 кв. 
м, 40 соток земли, большой сад, 
гараж, омшаник, хозпостройки). 
Тел. 8-905-984-7170.

1/2 дома в центре с. Калманка (60 
кв. м, 3 комнаты, кухня, туалет, 10 со-
ток, баня, гараж). Тел. 8-923-795-9469.

Домик в п. Конюхи Центрального 
района г. Барнаула (20 соток земли, вд. 
колодец, свет постоянный, прописка, 
документы готовы). Тел. 8-961-984-8827.

В р. ц. Алтайское (деревянный, 
53 кв. м, усадьба 15 соток, плодоно-
сящий сад, центральное отопление, 
вода, канализация, гараж, душ, те-
плица). Тел. 8-909-502-6929.

В с. Павловск (новый, 2 эт., гости-
ная, кухня-студия, 3 спальни, гар-
деробная, коридор, раздельный с/у, 
теплый гараж, надворные постройки, 
участок 10 соток). Тел. 8-933-931-1982.

В с. Чарышском Чарышского 
района (30 кв. м, усадьба 15 со-
ток, можно под строительство). 
Тел. 8-962-810-3573.

Сады, участки
В сад-ве «Березка» (6 соток, при-

ватизирован, домик, веранда, тепли-
ца, посадки, электричество, вода).  
Тел. 8-923-645-1722.

В  с а д - в е  « П р о г р е с с » 
(5 соток, кирпичн.  дом, приватизиро-
ван, хозпостройки, емкость для воды). 
Тел. 8-913-226-7190.

Участок под строительство 
жилого дома в с. Первомайском 
Бийского района (10 соток, соб-
ственность, рядом с Бийском, име-
ется э/э, водопровод, недорого, торг). 
Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Обь-1» (Научный Горо-
док, 4 сотки, кирпичн. домик, баня, 
емкость для воды, свет, вода, рядом 
охрана, все плодоносящие посадки). 
Тел. 8-913-023-9390.

В сад-ве «Мичуринцев» (4 сотки, в 
районе ТЦ «Ашан»). Тел. 8-963-530-8648.

В сад-ве «Сибирский садовод» 
(6,4 сотки, приватизирован, мож-
но использовать для постройки 
жилого дома), а также можно вто-
рой участок (5,3 сотки, дом, баня). 
Тел. 8-952-005-0707.

Г  
В п. Южном (район подстанции, 

в ГСК-25, 3,5х7 м, погреб, смотровая 
яма, свет, бетонный пол, недорого, воз-
можна рассрочка). Тел. 8-960-958-5566.

Автотранспорт, 
автопринадлежности

Мотороллер «Муравей» с при-
цепом (300 кг). Тел. 8-913-263-2282.

УАЗ-«Патриот» (2012 г. в., пробег 
52 тыс. км, комплектация люкс, один 
хозяин, в отличном состоянии, не-
дорого). Тел. 8-963-509-6357.

Трактор К-700А с культиватором 
АПК-7,2 или меняю на комбайн «Ени-
сей-950», «Руслан» (2007 – 2010 г. в.). 
Тел. 8-963-501-5820.

УАЗ-«Патриот» (2014 г. в., пробег 
35 тыс. км, в отличном состоянии). 
Тел.: 8-913-229-3138, 56-30-48.

ЮМЗ-6,  КПШ-5, заправку, сварку, 
мехток, кран-балку, жатку-5 м, боро-
ны, плуг. Тел. 8-961-979-9326.

Прицеп для легкового автомо-
биля (цена 20 тыс. руб., торг уместен). 
Тел. 8-903-911-4444.

ГАЗ-3507 (самосвал, недорого, хтс). 
Тел. 8-923-719-5315.

Дробилку (8 т/час, от вала от-
бора мощности, 25 тыс. руб., торг). 
Тел.: 8-961-983-9314, 8-983-354-6377.

Разное
Мойку металлическую (дешево). 

Тел. 38-45-67.
Телевизор. Тел. 38-45-67.
Сруб бани. Тел. 8-923-798-1794.
Трансформаторную будку 

КТПН-160-10/0,4 (новая, без трансфор-
матора, недорого). Тел. 8-960-958-5566.

30 пчелосемей (готовы к зимовке, 
сильные). Тел. 8 (385-50) 29-5-29.

Кресло-коляску для взрос-
лых, памперсы № 3 (2 упаковки). 
Тел. 8-983-170-8426.

Р
В связи с переездом отдам в до-

брые руки молодых кошку и кота - мы-
шеловов. Тел.: 44-88-86, 8-913-228-5696.

Отдам в добрые руки котят-дево-
чек от кошки-мышеловки (возраст 4 
месяца, к туалету приучены, окрас ти-
гровый и голубой). Тел. 8-962-803-2795.

Ищу работу сиделки по уходу 
за тяжелыми, лежачими больны-
ми (опыт 11 лет, стационар, дома). 
Тел. 8-913-219-4906.

К 
Шкаф для одежды (недорого). 

Тел. 26-81-53.
П а м п е р с ы  ( н е д о р о г о ) . 

Тел. 56-34-72.

М
Трактор Т-4 (бульдозер) на «Бела-

русь» или продаю. Тел. 8-905-927-8650.
Ком б а й н «Е н ис е й -12 0 0 » 

с  Ж В Н - 6  н а  « Б е л а р у с ь » . 
Тел. 8-905-927-8650.

3-комн. квартиру в Зудилово на 
г. Барнаул (64 кв. м, 2 этаж, балкон, 
рядом с санаторием «Сосновый бор», 
солнечная, уютная, маршрутки че-
рез каждые 15 минут) или продам. 
Тел. 8-923-792-0335.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

О согласовании проекта межевания
Кадастровый инженер Медведев К.Ю., адрес: 659540, Алтайский 

край, Советский район, с. Советское, ул. Юбилейная, д. 2, корп. «ж», 
e-mail: geodez-zemlemer@mail.ru, тел. 8-913-219-5156. Исходный зе-
мельный участок с кадастровым номером 22:42:060201:17, адрес ис-
ходного земельного участка: Алтайский край, Советский район, 
с. Советское. Заказчик кадастровых работ: АО «На Страже Мира», 
адрес: Алтайский край, Советский район, с. Советское, ул. Октябрь-
ская, д. 40. Ознакомиться, представить предложения о доработке 
и требования (возражения) по согласованию проекта межевания 
земельного участка можно по адресу: 659540, Алтайский край, Со-
ветский район, с. Советское, ул. Ленина, д. 58, в течение 30 дней по-
сле публикации данного извещения.

  ЗАБОТА .
Хороша 

помощь вовремя
В Рубцовске отремонтировали квартиры 
пяти ветеранов-блокадников.

В Рубцовске пять ветеранов, награжденных зна-
ком «Житель блокадного Ленинграда», получили 
материальную помощь на проведение ремонта в 
квартирах. На эти цели в Рубцовск из краевого бюд-
жета направлено 90 тысяч рублей.

Пенсионерка Нина Попова не налюбуется новыми 
межкомнатными двустворчатыми дверями. Удобно 
открываются, имеют приятный цвет. А ведь подо-
брать их было непросто: квартира старого фонда, с 
нестандартными проемами. Выделенных 10 тысяч 
рублей как раз хватило. Поэтому хозяйка очень до-
вольна. И внимание со стороны властей очень при-
ятно. Никогда раньше не обращалась с просьбами, 
эта была первой, и на нее сразу же откликнулись.

В Рубцовске она оказалась в 1942 году. Родители 
воевали, а ее вместе с бабушкой эвакуировали в 
далекий сибирский городок. Здесь и осталась. Окон-
чила Семипалатинский медтехникум, работала 
в аптеке. Но большую часть жизни отдала заводу 
«Алтайсельмаш», где трудилась контролером ОТК 
и откуда ушла на заслуженный отдых. Вместе с му-
жем Нина Ивановна вырастила двоих детей, есть 
внучки, которые живут в Рубцовске и не забывают 
навещать бабушку.

Людмиле Евсеевой в 1942 году было 10 лет, и она от-
четливо помнит, какой ужас накатил, когда она узнала 
о смерти соседки от голода и холода. Эвакуацию семья 
приняла как неизбежность. Сначала их отправили в 
Казахстан. В 1943 году переехали в Рубцовск. А после 
окончания войны возвращаться было некуда. Девушка 
окончила вечернюю школу и, как многие, пошла рабо-
тать на Алтайский тракторный завод. Затем получила 
образование в машиностроительном техникуме и 
устроилась в отдел стандартизации Рубцовского ма-
шиностроительного завода. У Людмилы Израилевны 
тоже есть дети, внуки и правнуки.

Когда сотрудники управления соцзащиты поин-
тересовались, какой ремонт необходим ветерану, 
она высказала пожелание обновить санузел. Там 
поменяли пол и установили новую сантехнику.

По словам начальника управления социальной 
защиты населения Рубцовска Марины Ерошкиной, 
в этом году за счет краевых средств двум блокадни-
кам сделали капитальный ремонт на сумму 30 тыс. 
рублей каждому, трем – текущий на 10 тыс. рублей. 
Всего в Рубцовске сейчас проживают 13 человек, 
имеющих этот статус.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

  ПРЯМАЯ ЛИНИЯ .
В минувшую пятницу в ре-
дакции «Алтайской правды» 
состоялась «прямая линия» 
с министром образования 
и науки края Максимом 
Костенко (на снимке).

Наших читателей интересовали 
изучение второго иностранного 
языка в школе, пятидневная учеб-
ная неделя, перерасчет заработной 
платы учителей по новой системе 
и другие вопросы.

– Максим Александрович? До-
брый день. Я Шумакова Лариса. 
Мой ребенок учится в 5 классе, 
и с этого года мы начали из-
учать обязательный второй 
иностранный язык. Мое мнение: 
навязать второй иностранный 
без выбора вообще нарушение 
конституционных прав. Почему 
Министерство образования края 
приняло такое решение?

– Уважаемая Лариса, это не решение 
краевого Министерства образования, 
а федеральный государственный обра-
зовательный стандарт. А вот решение 
о том, с какого класса изучать второй 
иностранный язык, принимает сама 
школа. Именно школа определяет объ-
ем часов на изучение второго иностран-
ного языка, а также их распределение 
по годам обучения.

Впрочем, Министерство про-
свещения РФ говорит нам, что 
1 декабря 2019 года, буквально через 
полтора месяца, будет утверждена 
новая редакция ФГОС и там второй 
иностранный язык уже не является 
обязательным.

– Это Евгения Анатольевна из 
Барнаула. У меня двое детей, 
и в сентябре нас попросили 
сброситься на учебники. Сдала 
1200 рублей. Директор школы 
говорит: недофинансирование 
на учебники хроническое. А вы-
давать старые учебники она 
не может, потому что если 
придет проверка, то ее же и 
оштрафуют.

– В этом году на учебные расхо-
ды на каждого ученика выделяется 
1400 рублей. Из них не менее 65%, то 
есть 910 рублей, выделяется на учеб-
ники. А что касается проверок, то 
комплект учебников действует пять 
дет! Даже в том случае, если учебник 
не вошел в новый федеральный пе-
речень, принятый Министерством 
просвещения в 2018 году.

Я тут могу предположить, что ваша 
школа давно не приобретала учеб-
ники и решила закупить их разово 

в связи с новым перечнем. Тогда это, 
конечно, большая нагрузка. Только 
для начальной школы комплект обой-
дется в 2,5 тысячи рублей.

Мы уже второй год внедряем в 
крае систему комплектования, при 
которой учебники приобретаются не 
у посредников, а у издательства. При 
этом школам не нужно проводить 
конкурсные процедуры, что снижа-
ет документооборот. Исключается 
некачественная и контрафактная 
продукция. А учебник становится 
дешевле на 30 – 40 процентов. К со-
жалению, пока не все муниципа-
литеты включились в эту систему, 
в том числе и Барнаул.

В любом случае родители могут 
не сдавать деньги и школа должна 
обеспечить детей учебниками.

– Добрый день! Это Юлия Ива-
новна, мама ученика 4 класса. 
В этом году в связи с введени-
ем новых предметов «Родной 
язык» и «Родная литература» 
начальная школа у нас перешла 
на шестидневку. Дети занима-
ются по программе «Гармония». 
Руководство гимназии не может 
придумать, как нам остаться 
на пятидневке. Может, вы нам 
подскажете?

– Предметы, которые вы назвали, 
обязательны в соответствии с ФГОС. 
Школа сама определяет режим заня-
тий в соответствии с выбранными 
учебниками и программами, с уче-
том мнения учеников и их родите-
лей. И есть возможность перейти на 
другую программу, поскольку все 
они существуют в рамках федераль-
ных образовательных стандартов. 
В них могут различаться инстру-
менты, но содержание, технология, 
сущность обучения тождественны.

– Это Людмила Владимировна 
беспокоит, воспитатель общежи-
тия Рубцовского педагогического 
колледжа. Я работаю на полстав-
ки. По инициативе коллектива 
у нас хотят уменьшить вдвое 
максимальное количество бал-
лов в оценочном листе. Имеет 
ли право администрация принять 
такое решение?

– Согласно трудовому законодатель-
ству все, что касается стимулирующих 
выплат, а именно это оценочный лист 
и регламентирует, решает образова-
тельная организация. Но не руково-
дитель, а совет трудового коллектива 
либо орган общественного управле-

ния, существующий в колледже. Спа-
сибо, что вы нам сообщили об этом. 
Колледж – наше подведомственное 
краевое учреждение, поэтому мы 
внимательно посмотрим, чтобы там 
не было нарушения трудовых прав.

Кстати, по вопросам оплаты труда 
можно звонить на горячую линию 
Министерства образования и науки 
края по телефонам: 8 (3852) 29-86-51 
и 29-86-44. Там можно даже не пред-
ставляться, если вы беспокоитесь о 
последствиях, и мы в течение суток 
выясняем ситуацию.

– Это Валентина Ивановна из 
Петрушихи Кытмановского рай-
она. У меня вопрос по отоплению 
детского сада. Он находится в 
здании школы. В октябре уже 
холодно, и, когда мы стали воз-
мущаться, что дети болеют, 
начали подтапливать, но только 
по утрам.

– Спасибо за сигнал! Мы посмотрим, 
что там за нарушение. В нашем мини-
стерстве есть горячая линия по обеспе-
чению температурного режима. Как 
только температура в образовательном 
учреждении снижается, можно сооб-
щать по телефону 8 (3852) 20-64-07, мы 
сразу выясняем ситуацию.

– Я учитель барнаульской гим-
назии, не хотела бы представ-
ляться. У меня предложение: по-
требовать от руководителей 
общеобразовательных организа-
ций на своих сайтах выставлять 
заработные платы учителей, как 

это делается на сайтах москов-
ских школ. Я работаю учителем 
начальных классов, стаж 33 года. 
И после перерасчета я потеряла в 
базовой части зарплаты – пусть 
немного, но это тоже деньги. А 
еще после введения новой систе-
мы оплаты труда за проверку 
тетрадей я получаю столько 
же, сколько учитель английского 
языка и учитель истории, хотя 
основная работа по проверке – 
именно в начальных классах.
– Спасибо за ваши вопросы. Я мог 

бы что-то прокомментировать, если 
бы увидел ваши начисления. Базовая 
часть вообще не должна снижаться. 
А что касается проверки тетрадей, то 
ее оплата зависит от количества уче-
ников, это компенсационная часть.

– Моя подруга работает в гим-
назии Октябрьского района, я 
в Железнодорожном. У них и 
классное руководство оплачи-
вается гораздо выше, и проверка 
тетрадей. Я считаю, это или 
некомпетентность, или какая-
то экономия.

– Мы встречаемся со случаями 
неправильного начисления зарпла-
ты, в том числе в Барнауле. В одной 
школе был вопиющий факт, кото-
рый мы сейчас решаем. Если вы не 
готовы назвать номер гимназии, мы 
посмотрим в целом по Железнодо-
рожному району, правильно ли идут 
начисления зарплат.

Любовь КАРПОВА

Приоритет – рост окладов
Председатель краевого Законо-

дательного Собрания Александр 
Романенко заявил, что нужно до-
биваться повышения окладной 
части зарплаты учителей.

Об этом спикер парламента рас-
сказал во время посещения лицея 
№ 3 в Барнауле. На встрече с педагога-
ми руководитель городского комитета 
по образованию Андрей Муль расска-
зал, что средняя заработная плата 
учителей в сентябре увеличилась на 
4,1 тысячи рублей и составила 31,6 
тысячи рублей. То есть фактически 
рост произошел на 15 процентов.

– Заработную плату за сентябрь 
коллектив получил чуть раньше 
срока – ко Дню учителя, – рассказала 
директор лицея Елена Савостина. – 
Зарплата объективно повысилась у 

каждого, но по-разному. У одних – на 
две тысячи, у других – на три и даже 
на пять – десять тысяч – все зависит 
от нагрузки учителя.

В лицее, кстати, отмечают, что в 
прошлом году средняя нагрузка на 
педагога была 21 час, сейчас уже 23 
часа. Выросло и количество детей. При 
этом как был 31 класс, так и остался.

С начала года в лицее за счет 
средств краевой субвенции на фонд 
заработной платы было выделено бо-
лее 18 млн рублей. С января по август 
средняя заработная плата составила 
более 24 тыс. рублей. Сентябрьский 
рост связан с переходом на отрасле-
вую систему оплаты труда и увели-
чением количества обучающихся. То 
есть лицею из бюджета дополнитель-
но выделили около 780 тысяч рублей.

– Для роста доходов учителей 
депутаты будут добиваться не 
только увеличения фонда оплаты 
труда, – сказал Александр Рома-
ненко. – Мы должны держать во 
внимании повышение окладной 
части всех категорий работников 
бюджетной сферы. Отделив ба-
зовую часть зарплаты педагогов 
от других выплат, сможем дать 
возможность тому же молодому 
специалисту получать гаранти-
рованную сумму.

Спикер отметил, что, скорее все-
го, принять такое решение сразу 
не получится. Но в течение 2020 
года и депутаты, и члены прави-
тельства будут работать над этой 
проблемой.

Кристина ЛИВЕР

  В ТЕМУ .
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ФОТОФАКТ .   ТУРИЗМ .

  ИНИЦИАТИВЫ .   ФЕМИДА .

Считаные минуты до волни-
тельного момента – и кра-
сивые улицы центра Бийска 
заливает электрический свет, 
отвоевывая у тьмы строгие, 
но вместе с тем прекрасные 
силуэты зданий старинной 
архитектуры. Отсюда более 
300 лет назад начинался город 
на Бии.

Бийский Арбат – это название 
ул. Советской, ранее ул. Успенской, 
давно уже прижилось в народе. По 
своей красоте эта улица вряд ли 
отстала намного от того же Арбата 
московского. По крайней мере, так 
считают многие местные жители. 
Да и прогуляться здесь можно с 
комфортом, по широким тротуа-
рам. Только полюбоваться прекрас-
ными старинными особняками и 
общественными зданиями ночью 
было практически невозможно.

Кто-то из бийчан говорит, что 
уличное освещение здесь работа-
ло в далеких 60-х годах прошлого 
века. И вновь оно появилось в виде 
красивых фонарей, заполнив ста-
ринную улицу ровным, красивым 
светом.

– Освещение будет включено по 
возможности одновременно, – ввел 
в курс дела замглавы г. Бийска Олег 
Гузеев. – Включатся уличные фона-
ри, а также зажжется архитектур-
ная подсветка старинных зданий.

Отметим, что в последние годы в 
Бийске уделяется самое присталь-
ное внимание архитектурной под-
светке. Причем не только древних 
особняков, но и современных зда-
ний. Были оригинально освещены 
Музей Чуйского тракта, Бийский 
драматический театр, особняк 
Хакина, здание Общественного 
собрания (ныне Центр детского 
творчества).

Ведутся переговоры с собствен-
никами других зданий по монтажу 
архитектурной подсветки как на 
ул. Советской, так и в других частях 
города. Кстати, на днях засветилось 
здание Бийского педагогического 
колледжа. Строение современное, 
без особых изысков, но получилось 
более чем красиво, однако вернем-
ся к Бийскому Арбату...

П   
Без проблем при монтаже, одна-

ко, не обошлось. Оказывается, ранее 
улицу Советскую бетонировали. Этот 
бетон и был обнаружен подрядчиком 
при попытке установки стилизован-
ных опор. И он оказался такой крепо-
сти, что пришлось даже привлекать 
специализированную технику.

Да и с фонарями вышла интерес-
ная история. Контракт на столбы и 
плафоны выиграла фирма, находя-
щаяся аж в Перми, поэтому и согласо-

вывать варианты изделий пришлось 
дистанционно через Интернет. Из 
нескольких предложенных выбрали 
те, что, по мнению специалистов, 
наиболее всего подходили к бийской 
старинной улице, и не прогадали. 
Фонари действительно вписались в 
её картину, как будто здесь и были: 
витые опоры, круглые плафоны.И

И вот наконец пришло время. На 
улице уже достаточно стемнело, чтобы 

оценить красоту нового уличного ос-
вещения. Представители мэрии по мо-
бильным телефонам дают отмашку на 
включение, еще минута – и начинается 
волшебная иллюминация. По-другому 
это действо назвать сложно.

Сначала включается длинная цепоч-
ка фонарей с одной стороны улицы, 
через секунду уже с другой. Одна за 
другой зажигаются архитектурные 
подсветки на зданиях, и как заклю-
чительный аккорд исторического 
момента начинает хлопьями падать 
снег. Природа тоже сделала свой вклад 

в общую картину красоты уличного 
освещения ул. Советской. Всего же в 
этот день в Старом центре было заж-
жено 132 стилизованных фонаря.

Что ж, остается только добавить, 
что теперь многим туристам, проез-
жающим в ночное время по Бийску в 
сторону Горного Алтая или Белокури-
хи, обязательно захочется свернуть и 
прогуляться по Бийскому Арбату, что-
бы в сиянии фонарей полюбоваться 
видами старинных особняков.

Олег АМЕЛЕВ  
(фото автора)

Волшебный свет 
Бийского Арбата

Повисли над землей
Более трех часов длилась спасательная операция в 

Белокурихе. ЧП произошло 21 октября из-за падения 
ветхого дерева на трос работающей канатно- кресельной 
дороги. В результате в воздухе зависли семь человек, в 
том числе ребенок.

Как рассказали «Алтайской правде» в пресс-службе ГУ 
МЧС России по краю, сообщение о происшествии поступило 
спасателям в 15.14. Поскольку это труднодоступные места, 
то до каждого подвесного кресла с людьми сотрудникам 
МЧС приходилось добираться по несколько часов.

Первую партию туристов сняли в 16.46. Это были десяти-
летняя девочка и двое взрослых. А завершилась спасательная 
операция в 18.20. Таким образом, туристы провели высоко 
над землей несколько часов. К счастью, никто не пострадал.

Для спасения людей использовали тросы. В устранении 
поломки и эвакуации были задействованы 13 работников 
спасательного формирования горнолыжного комплекса 
«Благодать» и сотрудники противопожарной службы.

Светлана ЯКОВЛЕВА 
(фото ГУ МЧС России по Алтайскому краю)

Построили сообща
Универсальная спортивная площадка в селе Весе-

лоярск Рубцовского района стала одной из местных 
инициатив, поддержанных на уровне края.

Площадка получилась немаленькой – 26х40 м. Благодаря 
многофункциональности на ней можно играть в футбол, 
волейбол и баскетбол, зимой – в хоккей и просто кататься 
на коньках. Так что она будет задействована круглый год.

Строили ее в прямом смысле слова в складчину. Из краевого 
бюджета выделили 700 тыс. рублей, 2 млн 104 тыс. рублей 
составили средства местного бюджета, 122 тысячи собрали 
жители села, 77 тысяч предоставили спонсоры.

Открытие спортплощадки прошло в торжественной об-
становке с приглашением почетных гостей. А такими, без 
преувеличения, являются все жители Веселоярска, внесшие 
свою лепту в строительство объекта.

После поздравительных речей состоялись первые друже-
ские матчи по футболу. В дальнейшем веселоярцы планируют 
установить трибуны, сделать судейскую, поставить уличные 
тренажеры и благоустроить прилегающую территорию.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото с сайта администрации Рубцовского района)

Живой тетрис
Флешмоб «Тетрис челлендж» буквально захватил экс-

тренные службы да и рядовых граждан по всему миру.

Идея проста – разложить на земле свой инвентарь и обо-
рудование строго параллельно или перпендикулярно, лечь 
рядом и сфотографироваться. Причем это должно выглядеть 
как в компьютерной игре тетрис.

А началось все осенью с фотографии немецких по-
лицейских. Сейчас уже более 15 тысяч фото с хештегом 
#tetrischallenge в социальных сетях.

Компания «Алтайкрайэнерго» также присоединилась к 
флешмобу. Как сообщили в пресс-службе предприятия, два 
филиала – Каменские МЭС и Новоалтайские МЭС опубли-
ковали свои фотоизображения.

Их инвентарь включает множество разнообразных ин-
струментов, приспособлений и средств защиты, необхо-
димых для устранения неисправностей в электрических 
сетях. При внимательном рассмотрении можно обнаружить 
весьма интересные для обывателя предметы. Например, 
диэлектрические перчатки для работы с коммутационными 
аппаратами и приборами. Обязательным условием флешмоба 
является присутствие автотехники.

Кстати, филиалы устроили своеобразное соревнование 
на лучшую фотографию.

Светлана РУСИНА
(фото предоставлено «Алтайкрайэнерго»)

Число получателей пре-
зидентских грантов в на-
шем крае за год выросло 
почти вдвое.

Стали известны итоги второго 
в 2019-м конкурса Фонда прези-
дентских грантов. Стоит отметить, 
что объем выделяемых средств 
по сравнению с первым конкур-
сом года увеличился более чем на 
1 млрд рублей: 2128 организа-
ций-победителей получат прези-
дентские гранты на общую сумму 
4 млрд 350 млн рублей. Всего же на 
конкурс было представлено 9073 
проекта от 7846 некоммерческих 
организаций (НКО) страны.

Лидирующими грантовыми 
направлениями по количеству по-
данных заявок во всероссийском 
масштабе стали «Охрана здоровья 
граждан, пропаганда здорового 
образа жизни», «Социальное обслу-
живание, социальная поддержка 
и защита граждан» и «Поддержка 
проектов в области науки, обра-
зования, просвещения». Те же 
инициативы были в приоритете 
и у алтайских НКО. 

По несколько победителей 
из нашего края представлено в 
следующих номинациях: «Под-
держка молодежных проектов, 
реализация которых охватывает 
виды деятельности, предусмотрен-
ные статьей 31.1 ФЗ от 12 января 
1996 г. «О некоммерческих орга-
низациях» (4), «Поддержка семьи, 
материнства, отцовства и детства» 
(4), «Развитие институтов граждан-
ского общества» (4), «Поддержка 
проектов в области культуры и 
искусства» (5).

К сожалению, лишь по одной 
НКО края представлено в плеяде 
победителей в номинациях «Со-
хранение исторической памяти» 
и «Защита прав и свобод человека 
и гражданина, в том числе защита 
прав заключенных». Ни одного 
алтайского проекта нет среди по-
бедивших в следующих направ-
лениях: «Развитие институтов 
гражданского общества», «Разви-
тие общественной дипломатии и 
поддержка соотечественников», 
«Укрепление межнационально-
го и межрелигиозного согласия», 
«Выявление и поддержка молодых 
талантов в области культуры».

Общий результат участия 
некоммерческих организаций 
Алтайского края радует: если в 
первом конкурсе этого года по-
бедителями стали 23 НКО, то во 
втором их уже 42. Позитивны и 

другие тенденции. Например, 
краевое отделение Российского 
детского фонда на проект «Фести-
валь сказочного жанра в детском 
и семейном кино «Хрустальные 
ключи» получило 5,5 млн руб. При 
софинансировании общая сумма 
расходов на реализацию проекта 
составит 8,9 млн руб.

В крае, что интересно, получают 
гранты «параллельные проекты». 
Так, в номинации «Охрана окружа-
ющей среды и защита животных» 
победителями стали две заявки, 
посвященные мусорной рефор-
ме, – змеиногорская и бийская, а 
также защите бездомных братьев 
меньших – барнаульской «Ласки» 
и рубцовского «Котопеса». Кстати 
сказать, проект «Ласки» из всех 
алтайских победителей получил 
самый большой рейтинг заявки 
– 81,5 балла. Название инициати-

вы этой организации звучит так: 
«Пункт бесплатной (в последую-
щем – льготной) стерилизации 
«Только желанные щенки!». Общая 
сумма расходов на реализацию 
проекта составит 4,1 млн руб. (раз-
мер гранта – 2 986 113 руб.). 77,5 
балла – второй результат в таблице 
рейтинга у заявки АКОО «Доброе 
сердце».

Второй раз в этом году прези-
дентский грант получило краевое 
отделение Союза кинематографи-
стов РФ. Если по итогам первого 
конкурса этого года деньги были 
выделены на производство до-
кументального фильма «Одной 
дорогой со страной» о М.Т. Ка-
лашникове, то сейчас алтайские 
кинематографисты получили 
средства на создание фильма о 
Викторе Астафьеве.

Мы разделяем радость и сосе-
дей-томичей. «АП» уже не раз рас-
сказывала об энтузиастах из села 
Палочка Верхнекетского района 
Ирине Янченко и Гульнаре Коря-
гиной, которые решили создать 
на своей малой родине первый в 
стране мемориал раскулаченным 
крестьянам – спецпереселенцам с 
Алтая. В Нарымский край в начале 
тридцатых годов прошлого века 
выслали 7800 человек… На святое 
дело сохранения исторической 
памяти томичи уже второй раз 
получат президентский грант.

Уже начался прием заявок на 
первый конкурс Фонда президент-
ских грантов 2020 года. Об усло-
виях участия НКО в нем можно 
узнать на сайте https://президент-
скиегранты.рф.

Светлана ТИРСКАЯ

Миллиарды на добрые дела С пикой на участкового
Молодой житель Третьяковского района угрожал 

жене убийством, а потом напал на участкового.
В августе 2019 года в одном из сел Третьяковского 

района 29-летний мужчина с ножом в руке угрожал 
своей гражданской жене, что лишит ее жизни. Женщи-
на позвонила в полицию. Когда приехал участковый, 
дебошир не успокоился. На предложение проехать в 
дежурную часть отреагировал по-своему. Попытался 
ударить сотрудника правопорядка самодельной пикой.

Как сообщила «АП» помощник руководителя управ-
ления Следкома РФ по краю Елена Коновалова, в ходе 
следствия мужчина полностью признал свою вину. 
Дело направлено в суд.

Устроили серию краж
В Алтайском крае полицейские задержали двух 

барнаульцев – родных братьев. Мужчины промыш-
ляли кражами из автомобилей.

Злоумышленники вскрывали припаркованные 
на неохраняемых стоянках машины. Забирали все 
ценное, что оставляли в салонах автовладельцы. Как 
правило, в поле зрения вороватых братьев попадали 
автомобили отечественного производства.

Полицейские задержали преступников. В ходе обы-
ска была изъята часть похищенных вещей. Общая 
стоимость украденного, по предварительным данным, 
составила более 100 тысяч рублей. Совершили они не 
менее 15 краж.

«Удачно зашёл»
Жительница села Вылково в Тюменцевском 

районе, вернувшись домой, обнаружила, что у нее 
исчезли ковры, линолеум, люстры, алюминиевые 
фляги, водяной насос, телевизор и посуда. Женщина 
обратилась в полицию.

Полицейские выяснили, что дом долгое время пу-
стовал. В последний раз хозяйка была в нем более года 
назад. Как выяснилось, на ее имущество позарился 
односельчанин. Мужчина признался в краже. Сказал, 
что «прибрал» чужие вещи еще осенью 2018 года. А в 
дом проник после взлома замка входных дверей. За 
кражу ему придется ответить в суде.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА
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Защита животных также достойна президентских грантов.

Старый центр Бийска теперь место для ночных прогулок.


